

REDACCION

Calle de San Bartolomé, número 33

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de San Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 cént.

Id. atrasado : : : 10

Postales artísticas

Se han recibido nuevos modelos en la Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

JOSÉ RIZAL

Noli me tangere

Una peseta.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Polvorines subterráneos

La voladura del polvorín del campamento de Carabanchel, recientemente ocurrida, ha puesto en cuidado, y con mucha razón, a los habitantes de Madrid.

Es un nuevo caso de «explosión espontánea» de la pólvora sin humo, que viene a sumarse a la catástrofe de Tolón, a la del «Maine» y a otras menos célebres.

Está comprobado que las nitrocelulosas que forman parte de la balística y de las demás pólvoras sin humo, se descomponen lentamente, «envejecen», adquieren sensibilidad explosiva; y un aumento de la temperatura ambiente, quizás cambios de presión atmosférica u otras causas mal definidas, determinan la detonación.

En general los explosivos modernos de todas clases, incluyendo los llamados de seguridad, nunca se puede decir que son bastante conocidas, entre otras razones, porque sus cualidades cambian insensiblemente con el mayor ó menor número de su fabricación.

Así, pues, hoy que se hace un enorme consumo de poderosos explosivos, y que hay almacenes de estas materias por todas partes, es indispensable no adquirir confianza en ellas. Vigilancia constante, cuidado de que no queden partidas olvidadas durante años, buenas condiciones de construcción, emplazamiento y subdivisión de los polvorines, y todas las precauciones son pocas.

Indudablemente, en los barcos de guerra, en los cuales la voladura de la «Santa Bárbara», lleva aparejada la muerte cierta de la tripulación, hay cuidados severísimos, y así se explica que sean sumamente raras las catástrofes de ese orden.

El caso de Carabanchel pone de nuevo sobre el tapete esta grave cuestión de los polvorines del ramo de guerra y de las minas, así como la de los almacenes de pólvora, dinamita, cápsulas, etc., que hay en muchas ciudades para aprovisionar a los distritos mineros y a las obras públicas.

En las inmediaciones de las grandes ciudades adquiere este punto singular importancia, puesto que se ha experimentado que una distancia de varios kilómetros no evita los efectos destructores a causa de la conmoción atmosférica.

Se comprende que una voladura de 100 á 200 toneladas de nitrocelulosa—ya ha habido almacenadas cantidades así y mayores—pueda ocasionar la destrucción de un barrio distante, como si fuera un huracán ó un temblor de tierra.

Ahora que el cuerpo de artillería tendrá que ocuparse en Madrid en construir el polvorín que sustituya al destruido y reparar el grande, parece que será oportuno estudiar y ensayar el nuevo tipo de «polvorines subterráneos», que han sido objeto de ensayos concienzudos por parte de la comisión francesa de sustancias explosivas, cuyos notabilísimos trabajos conocen perfectamente los ilustrados oficiales de artillería pertenecientes a la Escuela de tiro y a la Comisión de experiencias de Carabanchel.

No queremos ahora hacer alusión a los depósitos de dinamita en el interior de las minas, sino a los polvorines subterráneos superficiales, ideados también para los establecimientos mineros, pero que nosotros creemos aplicables más especialmente al caso de Madrid y a sus análogos, que con tanto motivo preocupan estos días a las gentes.

La superioridad de las citadas «dinamitíferas superficiales» con respecto a los almacenes actuales al aire libre; es innegable, como han demostrado las experiencias efectuadas en las minas de Bla-

zy, en las cuales se han provocado varias explosiones de 500 kilogramos de dinamita de primera.

Basta que la galería que sirve de polvorín esté á unos cuantos metros por bajo del suelo, para que las proyecciones alcancen un pequeño radio.

Esas proyecciones puede hacerse inofensivas sustituyendo la roca existente por arena suelta.

Las explosiones se oyen muy poco y la conmoción atmosférica es casi nula. Por último, no parece que el coste de estos almacenes subterráneos sea excesivo.

Vuelve los ojos á España

La situación del Gobierno cubano y la del presidente de la nueva República no pueden ser más angustiosas.

Surgen por donde quiera dificultades de toda índole; y de no darles eficaz y pronto remedio, empieza a vislumbrarse como salvación del conflicto cubano la anexión de la naciente república á los Estados Unidos.

Témense de un momento á otro, con la miseria que cunde, alteraciones de orden público. La seguridad personal se ve amenazada, y los negociantes recelosos se retraen de aventurar sus capitales en nuevas empresas y transacciones, por falta de estabilidad y de garantías.

Para salvar dificultades de carácter económico y financiero, se trata de crear en Cuba un Banco nacional, autorizándole para emitir papel moneda hasta llegar al 70 p. 100 de las hipotecas y garantías de reserva; y este Banco vendrá á ser como el Tesoro nacional ó la caja del Estado, por donde resultará que los poderes públicos estarán allí siempre á merced de los agiotistas.

La renta de Aduanas, que constituye el único manantial de ingreso para el Tesoro cubano, disminuye en proporciones aterradoras, por el enorme contrabando que por todas partes se filtra, y ya se considera necesario triplicar el servicio de guardacostas para contener en lo posible esta ruinosa organización que amenaza dar al traste con la existencia del nuevo Estado.

Los Estados Unidos, al conceder la independencia y libertad á Cuba, han echado la llave de la despensa, negándose á hacer concesiones arancelarias, y la producción sucumbe, como planta en estufa, al quedar sin los cuidados del jardinero.

En tan lamentable situación, la isla de Cuba vuelve insensiblemente y como atemorizada los ojos á España, cuyo régimen comercial puede salvar la producción y la industria antillana; y nuestro Gobierno procedería juiciosamente acogiendo sin prevenciones esta tendencia, y procurando recuperar en el terreno económico y mercantil lo que perdió por las vicisitudes y contingencias de la guerra.

Notas arqueológicas

CIRCULAR RECOMENDABLE

El Obispo de la diócesis de Jaén, señor Castellote, que hasta hace poco estuvo al frente de la de Menorca, ha dictado una circular para la conservación de objetos y obras de arte en los templos, prohibiendo su enajenación. Tan importante documento termina de este modo:

«Nadie, pues, en esta diócesis, que de nuestra jurisdicción depende, contraiga compromisos de este género con los que afanosos recorren los pueblos y las aldeas, aun las más aisladas, en busca de antiguallas, merodeando alrededor de los escasos objetos de arte que nos quedan.

Si en algún caso fuera de suma necesidad, ó siquiera conveniente, vender algo, consúltesenos antes, acompañando la consulta de una descripción del objeto que se trata de enajenar, lo más detallada posible, que Nos someteremos al informe de personas peritas, antes de conceder nuestra licencia, ó de cursar la petición si se hubiere de elevar á la Santa Sede.»

Muy laudable sería que el previsor acuerdo del prelado de Jaén tuviese decididos imitadores en todas las diócesis de España.

DESCUBRIMIENTO ARQUEOLÓGICO

En unas excavaciones que se están practicando para embalsar aguas pluviales en el término de Campredó, á pocos kilómetros de Tortosa, se han puesto al descubierto diferentes objetos que se supone son de la época romana.

Entre los más importantes hay un sarcófago, en el cual se observan algunos relieves algo borrosos; en uno de los lados del mismo hay un friso, debajo del cual sólo pueden leerse las siguientes palabras latinas: «Jacet, pluribus, autem».

También se han hallado unas treinta monedas de diferentes tamaños y metales, con bustos de Emperadores; una daga triangular, un ánfora rota y otros objetos menos valiosos.

De ello se ha dado cuenta á la Academia de la Historia, para su informe.

LAS AGUAS POTABLES DE JERUSALEM

Durante muchos siglos ha estado la ciudad de Jerusalén muy escasa de agua, dependiendo solamente de aljibes donde se recogía el agua de lluvia; y sin embargo, la tradición dice que en lo antiguo era abundante en la ciudad; probándolo, entre otras cosas, la existencia de muchas fuentes públicas, pero por luegos siglos completamente secas.

Más recientemente se han hecho obras importantes para descubrir y restaurar los antiguos acueductos y depósitos, y en este mismo verano se han concluido los trabajos realizados con gran éxito.

A unos 15 kilómetros al Sur de la ciudad, se ha encontrado la fuente sellada que se menciona en el canto de Salomón. Es un manantial subterráneo muy profundo, que corre por una galería con magníficas bóvedas hasta llegar á un depósito, también subterráneo, donde se hacía la distribución.

Hechas las obras de reparación necesarias, toda esta agua que se venía perdiendo se aprovecha de nuevo y conduce á la ciudad. Además del mayor abastecimiento á domicilio, y para muchos establecimientos industriales, doce de las antiguas fuentes públicas están ahora corriendo como en los antiguos tiempos.

HALLAZGO IMPORTANTE

Se acaba de descubrir en la mezquita de los Omniadas, en Damasco, una colección de manuscritos de la mayor importancia para la historia de la iglesia en los primeros siglos.

Comprende aquella, entre otros documentos igualmente valiosos, 25 hojas de los Salmos de David y 11 del Pentateuco, escritas con letras mayúsculas griegas del siglo XI.

Además, consta la colección de un gran número de fragmentos del Antiguo y del Nuevo Testamento, en lengua siríaco-palestina; lo que prueba que las Epístolas de San Pablo estaban traducidas á aquel dialecto, hablado en la época de Jesucristo.

Los fragmentos del Pentateuco en dialecto samaritano sirven para demostrar la existencia en Damasco de una Comunidad samaritana. El salmo 78.º, escrito en árabe, con caracteres griegos, es de extraordinario valor para llegar al conocimiento de la pronunciación árabe en aquellos tiempos.

Entre otros fragmentos curiosos existen varios en francés antiguo, de los siglos XI al XIII, y que forman parte de varios privilegios concedidos por Balduino III á los mercaderes de la ciudad.

Todos los documentos citados han sido entregados al embajador de Alemania, en Constantinopla, el cual habrá de remitirlos á Berlín para que los examinen los sabios.

Un «canard» monumental

En materia de noticias estupendas y sensacionales, difícil es que haya una que exceda á la que ha aparecido en algunos periódicos extranjeros, que, además, la han adornado con comentarios de la más cómica seriedad.

El Papa ha fallecido hace más de tres años, y su cadáver fué inhumado en las inmensas criptas de la Basílica vaticana.

Se preguntarán los lectores que quién es entonces el León XIII que se muestra al público en determinadas ocasiones y que da á los fieles su apostólica bendición; y á esto puede contestárseles—por

todo aparece admirablemente fundido y armonizado; mientras el pasar á otro idioma toma cierto carácter exótico, y á pesar del laudable esfuerzo de los actores, se desvanece el deleitoso efecto íntimo como el de un perfume evaporado.

Este inconveniente común á todas las traducciones, adquiere mayor proporción en aquellas en las cuales, como en *Libertad*, de Rusiñol, predominan el sabor castizo y el elemento pintoresco.

✽

Eldorado.—«Falstaff ó las alegres comadres de Windsor», adaptada á la escena española por los señores Roure y Gonzales Llanas.

La obra del inmortal Shakespeare ha obtenido un éxito franco y completo. Y no podía ser otra cosa desde el punto y hora en que los traductores han respetado el fondo y aun la forma de la comedia inglesa, limitándose á suprimir alguno que otro episodio y conservando la pureza y el relieve de las cómicas figuras que encarnaron los grandes vicios y virtudes sociales con fuerza incomparable y acierto grandísimo.

La célebre figura de Falstaff está trazada de mano maestra y completan la obra los demás personajes, todos llenos de vida y de realidad, que se agitan en un cuadro saturado de ambiente cómico, fresco y encantador; pero siempre sermos, como trazado por el genio del gran dramaturgo.

La interpretación que obtuvo esta clásica obra, nada dejó que desear. Emilio Thuillier, que conoce perfectamente el teatro de Shakespeare, ha hecho un estudio completo de Falstaff, y el ridículo personaje, el galanteador sempiterno, tuvo en él un intérprete fiel, concienzudo, cariñoso, capaz de hacer más grande y más perfecto el personaje, si esto cupiera, después de ser obra de quien es. Un aplauso muy sincero para Thuillier por su meritisima labor.

Y como el conjunto fué excelente, y como para llegar á este fin preciso el concurso, el estudio y la labor de cuantos en la obra tomaron parte, justo es aplaudir á todos, sin que con esto hagamos, ni más ni menos, que lo que hizo el público, bastante numeroso, que asistió á Eldorado.

En Madrid

«Andrea Chenier»

Se ha estrenado en los Jardines del Buen Retiro la ópera *Andrea Chenier*, del maestro Giordano.

La obra fué acogida con frialdad. En ella se advierte el procedimiento del drama lírico realista, cultivado por Mascagni, Puccini y otros, habiendo estado el maestro Giordano menos afortunado que ellos.

El tercer acto se acerca más al estilo puro italiano y tiene algunas frases inspiradas.

El público que asistió al estreno fué numeroso y los Jardines presentaban, como siempre, brillante aspecto.

✽

La comedia francesa.—«Tournee» por España y Portugal.

Según leemos en *Le Figaro*, el empresario portugués vizconde Luiz de Braga, director del teatro de Doña Amelia, de Lisboa, acaba de firmar la contrata de varios artistas de la Comedia Francesa para llevar á cabo la «tournee» por España y Portugal que se anunció el pasado invierno, y que no llegó á realizarse.

Entre los artistas contratados figuran Mad. Julia Bartet, la primera actriz del Teatro Francés, y M. Le Bargy, que este año ha obtenido grandes triunfos con *Le marquis de Priola*, de Lavedan.

En el repertorio, además de esa obra, figuran *L'Etrangère*, *Denise*, *L'Enigme*, *Francillon*, *Le Torrent* y otras, y acaso *Le Detour*, con Mad. Le Bargy, que el pasado invierno la estrenó en el *Gymnase*.

La *tournee* se verificará en breve; si bien el periódico parisiense no señala todavía la fecha.

Academia Politécnica

Balear

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato, preparación para los ejercicios del Grado y carreras especiales. MONTESIÓN, 15, 2.º

OPORTUNIDAD

Legítimo cemento Portland

Producción belga de la conocida casa inglesa LAMM BROS & C.º de Amberes. Se importa directamente aquí sin necesidad de pagar las comisiones y sobre precios del que se obtiene desde Barcelona. Este cemento es el único indicado para pavimentos de resistencia, obras de fábrica, ladrillos, obras hidráulicas, etc., etc. Se sirve en barriles de 180 kgs.

Comprad siempre DIRECTAMENTE, desechando segundas y terceras manos y obtendréis material PURO legítimo y bajo la mayor economía de precios.

Detalles a su representante en esta plaza: Casimiro Mestre Font, Moncadas, 17. —PALMA.

INFORMACION

Viaje del Rey a Baleares.

El año pasado, después que S. M. el Rey Alfonso XIII hizo el viaje por el Norte de España, se dijo que en el presente efectuaría otro por las costas de Levante y que sería muy probable que visitara alguna de las islas Baleares.

Noticias recientes llegadas de Madrid acusan la certeza de aquella noticia, afirmando que S. M. Alfonso XIII, acompañado de la familia real, en el próximo mes de septiembre visitará las Baleares.

Una exposición

En la prensa de Barcelona leemos que la Junta Municipal de Museos y Bellas Artes; ha publicado una excitación al público para que concorra a una exposición.

Las bases de esta son las siguientes, que publicamos por si algún balear quisiera concurrir a aquel certamen:

1.ª Se celebrará en esta ciudad una Exposición de obras de pintura y escultura anteriores a la segunda mitad del siglo XIX, en virtud de propuesta de la Junta municipal de Museos y Bellas Artes, por acuerdo del Ayuntamiento y bajo la dirección de aquella y de una Junta organizadora.

2.ª Las obras que concurren a la exposición serán sometidas, para su admisión, al examen previo de la Comisión de Exposiciones.

3.ª También serán admitidas en esta Exposición las obras derivadas de ambas artes, que reúnan mérito extraordinario.

4.ª Los gastos e ingresos de la Exposición correrán a cargo de la Junta municipal de Museos y Bellas Artes y con arreglo al capítulo correspondiente de los presupuestos municipales, según acuerdo del Ayuntamiento.

5.ª Las obras admitidas gozarán de franquicia de transporte, y el de embalaje e instalación serán de cuenta de la Junta, con arreglo a la consignación del presupuesto antes indicado.

6.ª El plazo fijo para la presentación de las obras será desde la fecha hasta el día 5 de Septiembre próximo.

Las obras deberán ser presentadas a un legítimo representante, acompañadas de una nota explicativa, en que conste el asunto y autor, si se conocen.

7.ª La conservación y vigilancia de las obras correrán a cargo de la Junta, la cual ha adoptado todas las precauciones para garantizar la seguridad de aquéllas.

8.ª Los cuadros deberán ir provistos de su correspondiente marco, y las esculturas de su pedestal o sustentáculo.

9.ª Figurará en la Exposición una sección de Reproducciones o copias de las obras clásicas de pintura y escultura.

10.ª A juicio de una Comisión competente, se concederán diplomas de honor a las obras más notables que figuren en la Exposición.

11.ª Una vez terminada ésta, las obras serán devueltas a sus poseedores o representantes legalmente autorizados, previa la presentación del resguardo que se les habrá librado a su entrega.

Militares

Con el fin de armonizar los preceptos de la Real orden circular de 24 de Julio de 1901 (C. L., núm. 162) con los de la de 2 del corriente (D. O., núm. 145), se ha dispuesto:

1.º Las fuerzas de la Guardia civil a quienes se hizo obligatorio el uso del traje de verano señalado en aquella disposición, y que lo hayan adquirido, podrán continuar usándolo hasta que se deteriore.

2.º Todos los jefes, oficiales y tropa de dicho cuerpo usarán el uniforme descrito en la Real orden de 2 del actual (D. O., núm. 145), sin diferencia alguna en el color y clase de tejido, que será igual a la muestra remitida a los tercios por consecuencia de la Real orden primeramente citada.

3.º Se prohíbe en dicho cuerpo el uso de la gorra blanca.

En los actos interiores del cuartel que

no sean de armas se usará el gorro reglamentario, según la estación.

4.º Los jefes, oficiales e individuos de tropa de Carabineros usarán el uniforme de verano que describe la Real orden de 2 del actual (D. O., núm. 145), y los que con anterioridad a dicha Real orden tenían señalado traje de verano, continuarán en su uso y repondrán sus prendas el día que lo necesiten con arreglo a la mencionada disposición.

En el vapor-correo *Nuevo Mahónés* llegaron ayer a Barcelona de Mahón diez soldados licenciados del segundo regimiento regional de las Baleares y varios corregidos indultados.

También ha sido portador dicho buque de 450 cajas de cartuchos inútiles con destino a la fábrica de Trubia.

Fiestas populares

Anoche en la calle de los Olmos y adyacentes se celebró la verbena de la fiesta que aquellos vecinos dedican anualmente a Ntra. Señora del Carmen.

La animación por aquel barrio ha durado hasta las primeras horas de la madrugada de hoy.

Esta mañana han sido engalanadas las calles, principalmente la de los Olmos.

Amesizará la velada tocando bonito programa la *Banda Municipal*, que dirige el Sr. Serra.

Ntra. Señora del Carmen

Fiestas religiosas

Todas las iglesias y templos donde se han celebrado fiestas en honor a la Virgen del Carmen hoy se han visto a cual más concurridos por numerosos fieles.

Los oficios divinos han sido muy solemnes, cantándose conocidas partituras por nutridas orquestas.

En las Teresas se ha ejecutado la misa de Diestch, dirigiéndola el profesor Sr. Simó.

En el Hospital se ha cantado otra partitura dirigida por el Sr. Planas.

En las Teresas se celebró una novena durante la cual el presbítero D. Pedro Martí habló a los fieles sobre la vida cristiana.

Hoy pronunció una hermosa y elocuente oración sagrada, eligiendo el tema:

María modelo de hermosura, cual otro Carmelo se levanta entre las bellezas de la vida y del dogma cristianos.

En todo el transcurso del sermón, el Sr. Martí ha estado muy elocuente.

Ha hablado de la Concepción, de la Maternidad y del Dolor de María, con frases que revelaban los profundos conocimientos que sobre el tema posee el joven sacerdote.

A bordo del Vitoria

A bordo del acorazado *Vitoria* se ha celebrado una solemne función en honor de la excelsa Patrona de los marinos.

A las 9:30 ha atracado al desembarcadero de la consigna la lancha a vapor del *Vitoria*, remolcando dos botes, y en ellos se han dirigido al crucero las personas invitadas a la fiesta.

El efecto que presentaba la cubierta del barco era magnífico y pintoresco.

Sobre el alcázar se había levantado un hermoso altar, artísticamente adornado, bajo la dirección del condestable don Fernando Gómez, con banderas y flores.

Junta al mismo había trofeos formados con cañones de desembarco, fusiles y remos, y en el sitio de honor un cuadro de la Virgen del Carmen.

Han comenzado al poco rato los divinos oficios, y ha pronunciado un elocuente panegírico de la Patrona el capellán de abordo, D. Antonio Sánchez.

Una orquesta dirigida por el Sr. Puig ha cantado una misa del Mtro. Mercadante, tomando parte en ella distinguidos aficionados.

Toda la oficialidad, con su comandante Sr. Concas al frente y gran parte de la dotación han oído el oficio y sermón, e igualmente han concurrido al solemne acto el Comandante de Marina, los Jefes y oficiales a sus órdenes, los del cañonero *Yañez Pinzón* y otras personas invitadas.

Después de la función, han visitado éstas las dependencias del buque, el cual a pesar de sus 40 años de existencia se conserva en muy buen estado, después de las reformas que se le hicieron.

Festejos de esta tarde

Antes de la fiesta

El redactor de este periódico encargado de la información de esta tarde en el muelle, nos trasmite los siguientes telefonemas.

A las 3:30 m.

Dentro treinta minutos empezará la fiesta que el Club de Regatas y el acorazado *Vitoria* dedican a la patrona de los Marinos, Nuestra Señora del Carmen.

Hace un sol fuerte. La temperatura es abrumadora.

Por la animación que hay en el Club y en el muelle, no parece se tenga que celebrar fiesta alguna.

Una docena y media de socios mal contados hacen tertulia en el muelle. No hay ningún curioso.

Las regatas del *Vitoria* están anunciadas para las cuatro.

Todos los buques o casi todos se hallan empavesados, presentando el aspecto de las grandes solemnidades.

En la Consigna, en el Club y en el *Yañez Pinzón*, ondea el pabellón nacional.

A las cuatro y treinta y cinco minutos acaban de embarcarse en dos falúas del *Vitoria* remolcadas por una lancha de vapor, crecido número de distinguidas y hermosas señoras.

En dichas lanchas se embarcan además el comandante del *Vitoria* D. Victor M.ª Concas que había pasado a cumplimentar al Sr. Delgado, comandante de marina de este puerto. Embarcaronse además, los Sres. Delgado, tenientes de navío; el Sr. Pou, ayudante de marina, D. Manuel Villalonga, presidente de la Cruz Roja y otras personas.

En estos momentos el Ilmo. Obispo Sr. Campins ha visitado al Sr. Comandante de Marina y saludado al Sr. Concas.

En el Club de Regatas la animación va en aumento.

La escuadrilla

A las 4:50 m.

Poco después de las cuatro y media salen del Club unas 27 lanchas que navegan a la vela. Reina un venticello fresco que hace muy fáciles toda clase de movimientos. En el interior del puerto las pequeñas embarcaciones describen curvas y después en compacto grupo dirigen se a Porto Pi; al estar a la boca del puerto varían de dirección haciendo rumbo hacia el cabo Enderrocat.

Después de poco tiempo vuelven a variar de dirección describiendo diferentes evoluciones.

Desde la escollera se ven las lanchas que navegan a toda vela y dando cabezadas, pues, la mar está bastante cabrillada.

Las regatas

A las 5:20 m.

Las regatas con botes del *Vitoria* han empezado después de estar las lanchas en la bahía.

En la primera regata salen tres botes. El recorrido es bastante largo. Llega a la meta un bote, que no sabemos su nombre, con mucha ventaja sobre sus contrarios.

Los restantes telefonemas que recibimos dando cuenta del resultado de las sucesivas regatas, no alcanzan para poderlos componer e insertar en la presente edición.

Visitas

Ayer visitaron al nuevo Gobernador Sr. España, el Comandante de la *Vitoria* y el Comandante de Marina de esta provincia, el Presidente de la Diputación Provincial, el Director del Instituto, el Ingeniero jefe y todo el personal de las oficinas de Obras Públicas, el Sr. Obispo, una comisión del Cabildo y el Capitán General interino.

Esta mañana le han visitado el Excelentísimo Ayuntamiento en corporación formada por el Sr. Alcalde, los tenientes Sres. Massanot, Canet y Mathew y el concejal Sr. Martorell, y además una comisión de la «Cruz Roja».

Ayer tarde el Sr. Gobernador devolvió la visita al Comandante de la *Vitoria* y al Comandante de Marina de la Provincia.

Esta mañana el Sr. España ha visitado en el Palacio episcopal al Ilustrísimo Sr. Obispo.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Porto Pi nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Nubosa y cúmulos en la parte del S. E.

Horizonte.—Claro

Viento.—E. galeno fresquito.

Mar.—Llana y algo cabrillada del viento.

Asuntos municipales

Mañana a las doce celebrará sesión el Ayuntamiento.

Los asuntos que están puestos en la orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—R. O. desestimando el recurso de alzada contra el nombramiento de D. Gaspar Bennasar para el cargo de arquitecto municipal.—Oficio de la Comisión ejecutiva del monumento a D. Emilio Castelar invitando al alcalde de esta ciudad para que constituya una junta provincial para dicho objeto.

Comisión de alumbrado.—Se da cuenta al Ayuntamiento para que resuelva lo conveniente sobre entrega de materiales sobrantes del alumbrado.

Id. Fomento.—Dictamen proponiendo se conceda a D. Bartolomé Ramis sustituir por un motor de gas la máquina que tiene establecida.

Id. Hacienda.—Cuenta de la Cárcel de 1902.—Presupuesto de la misma Cárcel para 1903.—Recordatorio a los pueblos del partido para que ingresen lo que adeudan por cuentas carcelarias.—Presupuesto adicional para 1902.

Id. Obras.—Instancias para obras particulares.—Dictamen proponiendo la aprobación definitiva del acta de remate de la construcción de un depósito de aguas en la fuente depósito llamada del Sepulcro.—Denuncia de ruina de las casas números 6 y 8 de la calle de la Punta de la barriada de la Soledad.—Otro ídem denegando las obras solicitadas por D. Juan Bartolomé en la calle de Prunés del barrio de la Soledad.—Otro ídem proponiendo el derribo de las obras fraudulentas de la casa núm.º 17, 19 y 21 de la calle del Ermitaño.

Id. Policía.—Dictamen proponiendo la reforma de los retretes de la calle del Teatro.—Otro concediendo a D. Miguel Serra Bennasar la colocación de 80 columnas anunciadoras.

Id. Reemplazos.—Dictamen del señor Síndico en el expediente para justificar la ausencia de ignorado paradero por más de diez años de Bartolomé Serra Isern, Pablo y Miguel Serra y Orell.

Instancias de vecinos.—El director de la Cárcel D. Pedro Pascual Morranes pide que en el próximo presupuesto se le incluya sobre su sueldo una gratificación de 449 pesetas.

Esta mañana una comisión del ayuntamiento, presidida por el Sr. Alcalde y formada por los concejales Sres. Massanot, Martorell, Mateu y Canet han cumplimentado al Sr. Gobernador.

En esta visita se habló de los problemas actuales del municipio, entre ellos, del derribo de murallas, sobre el cual en el Gobierno Civil existe una solicitud del Ayuntamiento pidiendo la exención de subasta y en el cual el Gobernador debe resolver.

El Sr. España se mostró reservado sobre la resolución que dará al asunto, que necesita estudiar. Dijo que cuanto antes remitirá al Ayuntamiento la resolución de dicha solicitud.

No obstante, parece que el Sr. España dejó vislumbrar que la resolución que daría sería en sentido favorable a la petición formulada, si reunía las condiciones legales para concederla.

Hoy a la una y cuarto se ha reunido la Comisión de Murallas. En ella se trató nuevamente del derribo del primer trozo de muralla y del pliego que se había presentado.

El Sr. Alcalde explicó a los reunidos la entrevista que celebrará con el Gobernador Sr. España, en la que se habló del derribo de murallas.

En su consecuencia y en vista de las impresiones que diera, se acordó abrir el pliego.

En él figura el nombre del contratista del derribo, del primer trozo de las murallas, que resultó ser D. Pedro Tous.

Hace un 50 p.º de rebaja en el tipo de la subasta últimamente anunciada por el Ayuntamiento. Resulta que éste sale beneficiado en la cantidad de pesetas 2.410'94.

Mañana se espera que durante la sesión, el Sr. Gobernador devolverá la visita al Ayuntamiento.

A las once de mañana la Comisión de Murallas pasará el Gobierno civil para cumplimentar al Sr. España y agradecerle el interés que ha demostrado en la resolución de la solicitud del Ayuntamiento sobre el derribo de aquéllas.

Del mar

A las cinco y media de la tarde de ayer zarpó de Barcelona para Mahón el acorazado «Pelayo», después de haber terminado la operación de colocarle la grúa que fué encontrada el día anterior debajo del buque por el buzo del varadero.

—Hoy, al anochecer, saldrá para Marsella el vapor «Cataluña», con objeto de limpiar fondos.

—Con motivo de ser la festividad de Nuestra Señora del Carmen, patrona de los marinos, los buques surtos en este puerto han puesto sus empavesadas.

Entradas

Día 15.—Pailebot «Villa S. Felu», de Andraig; pailebot «San Miguel», de Cartagena.

Día 16.—Laud «La Sangre», de Alicante; pailebot «Virgen del Mar», de Ibiza; vapor-correo «Cataluña», de Barcelona; vapor «Iseño», de Argel.

Salidas

Día 16.—Vapor-correo «Balear», para Ibiza y Valencia; vapor «Cataluña», para Marsella.

Embarcaciones despachadas

Día 15.—Laud «Virgen del Carmen», para Altea; laud «Pepe», para id.; y laud «Internacional», para Alcudia.

Comisión Provincial

Ayer esta Comisión celebró sesión. Estuvo presidida por el Sr. Sancho y asistieron los Sres. Canals y Sans.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del expediente promovido por una comunicación dirigida al Sr. Gobernador por el subdelegado de veterinaria al partido de Inca en súplica de que se sirva revocar el acuerdo del Ayuntamiento de Lloseta por el que resolvió no abone del presupuesto municipal la suma de 50 pesetas en concepto de honorarios por servicios prestados por orden del Alcalde para reconocer e inspeccionar los ganados; se acordó informar que si los servicios fueron prestados en virtud de órdenes emanadas del Gobierno civil para evitar la propagación de la glosopeda deben ser satisfechos con cargo al presupuesto provincial; pero que si la comisión fué realizada en virtud de orden de aquella Alcaldía, el Ayuntamiento viene obligado a satisfacer dichos honorarios y pesajes.

Accediendo a lo solicitado por el Ayuntamiento de Ibiza se acordó compensar la cantidad de 500 pesetas que el Ayuntamiento tiene satisfechas por atenciones al Hospital de aquella ciudad; y la de 1.125 pesetas por atenciones del colegio de 2.ª enseñanza.

Se acordaron los precios que han de regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos a las tropas del ejército y de la guardia civil. Se acordó la reconstrucción del pavimento de una nave transversal de la Lonja.

Se acordó señalar el día 5 de Agosto para la subasta del suministro de habas que se necesitan en los establecimientos provinciales de Beneficencia de Palma.

Se acordó recomendar al arquitecto de provincia la terminación del proyecto de conducción de las aguas de la fuente del Refal a la barriada del puerto de Sóller.

Se acordó conceder permiso a unos consortes vecinos de Mahón para el prohibimiento de una exposición.

Se acordaron varias admisiones en la Inclusa de esta ciudad.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Ciudadela participando haber nombrado su apoderado en esta capital a D. Mateo Ros y Pujol.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Las Islas

MALLORCA

Valldemosa.—La semana pasada se sintió en esta un excesivo calor, pues el termómetro osciló entre los 29, 30 y 31 grado, cuya graduación, pocas veces se ve en este pueblo.

Nuestros agricultores, han quedado poco satisfechos de la cosecha de cereales, pues los últimos ven males le causaron males de consideración.

—El domingo próximo, día 20 del que cursamos, varios jóvenes aficionados, representarán en la plaza de la Cartuja el drama bíblico-histórico *La adoración de los Reyes Magos*.

La función empezará a las diez y seis, a cuyo objeto ayer, al son de una bien templada música de guitarra, se invitó al pueblo.

—Ya se empieza este a animarse; pues varios de nuestros asiduos veranegantes han venido a disfrutar del fresco ambiente que en este pintoresco pueblo se disfruta.—O.

14 Julio.

Buñola.—La Junta local de primera enseñanza de esta villa; presidida por el Sr. Alcalde D. Mateo Homar, y con asistencia del Sr. Rector de esta parroquia, en la mañana de hoy, ha practicado los exámenes reglamentarios a los alumnos de las escuelas públicas de esta localidad.

El resultado obtenido ha merecido la

unánime aprobación de los señores que componen dicha Junta, quienes se han retirado satisfechos de los adelantos observados en dichas escuelas.

Acto seguido se ha procedido á la correspondiente repartición de premios á todos los alumnos.

El Sr. Presidente ha dirigido la palabra á los niños, aconsejándoles que procuraran en adelante asistir con más puntualidad á las clases y en consecuencia evitar el considerable número de faltas de asistencia que, con disgusto, ha visto anotadas en el correspondiente registro de la escuela; como también que aprovecharan é invirtieran en las próximas vacaciones todo el tiempo necesario para repasar y conservar los conocimientos adquiridos durante el curso que va á terminar.

El acto que nos ocupa puede calificarse de verdadera acontecimiento en esta población, por la solemnidad que ha revestido, y muy particularmente por su novedad, siendo así que, con grave perjuicio de la enseñanza, no era costumbre (aunque fuese ley) el verificarse aquí estos exámenes con asistencia de las autoridades.—C.

15 Julio.

Efemérides

16 Julio de 1461

Felipe II puso la primera piedra del Escorial, fué erigido en memoria de la batalla de San Quintín, tiene la forma de una parroquia en recuerdo del martirio de San Lorenzo, se considera como la octava maravilla y es célebre por la biblioteca que posee.

MASCARÓ.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Asociación, accediendo á lo solicitado, acordó en sesión de ayer declarar caducada por haber sido extraviada por el imponente la libreta número 9079 abierta en 20 de Junio de 1900, lo que se anuncia al público á fin de cumplir lo dispuesto en el artículo 41 del Reglamento.

Palma, 11 de Julio de 1902.—El Vocal de turno, José Morey, Pbro.

Cervecería Lyonesa

En este establecimiento todos los días desde las nueve de la mañana en adelante se servirán toda clase de bebidas propias para la presente estación: como son gaseosas, horchatas y toda clase de jarabes fresquitos, como también la tan acreditada cerveza PETRY, con el ácido carbónico puro y leche frappé.

GRAN CAFÉ RESTAURANT "LÍRICO" DE JOSÉ VENTURA

Hoy lunes, gran concierto á septimino dirigido por el Sr. Ross, con un elegido y variado programa, (solos de violín por el Sr. Ross).

Se sirven banquetes, bautizos y casamientos.—Se sirve á la carta y á domicilio.—Gran variación de helados.

Especialidad para Biscuit Glacé por encargo.—Teléfono, 101.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta bote.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel Violeta, mil rayas, á 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Banco de España, á ptas 250 caja. Papel Moneda, á 800 id. Papel Demoiselle, mil rayas, modernista, á 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel Esqueta, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Universal, á 1 peseta id. id. rayado ó liso.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

PALMA

Entre el numeroso pasaje llegado hoy de Barcelona con el vapor Cataluña, hemos tenido el gusto de ver y saludar al distinguido facultativo D. Gabriel Ferrer y á su esposa D.ª Francisca Jaume, que regresan de Berlín, donde han pasado una larga temporada.

Con ellos han venido también sus hermanos, D. Alejandro y D. Andrés Jaume, procedentes de París, en donde practican estudios complementarios de su carrera.

En el mismo buque han llegado la familia de D. Santiago Rusiñol y el periodista D. Carlos Juñer, redactor de El Liberal, de Barcelona.

También ha regresado de su larga excursión filológica por las comarcas valencianas y catalanas, el Vicario General de esta diócesis, D. Antonio M.ª Alcover.

Para Valencia han salido en el vapor Baleares el diputado á Cortes, D. Francisco Ruana y Sra., después de una breve estancia en esta isla.

Para su publicación en el B. O. las Alcaldías de Felanig, Capdepera y Escorca han remitido el extracto de los acuerdos tomados por aquellos Ayuntamientos durante el mes de junio pasado.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de Manacor denuncia un sujeto por pastoreo abusivo, y otro por infracción á la Ley de caza.

La de Ibiza recoge una escopeta por usarla sin licencia y además un hurón. La de Esporlas, da cuenta de haber encontrada una escopeta.

La Banda Municipal tocará hoy en la fiesta de Nuestra Señora del Carmen el siguiente programa:

- 1.ª «Missisipi» Paso-doble, Montero. 2.ª «Tesoro miel...» Valses, Becucci. 3.ª «María Henriette» Ouverture, Montagne. 4.ª «Agua, Azucarillos y Aguardiente» Fantasia, Chacra. 5.ª «Los niños llorones» Coro de Payasos, Valverde. 6.ª «La Marcha de Cádiz» Duo de los Patos, Valverde. 7.ª «Chicago» Paso-doble, San José.

Para su publicación en el B. O., el Alcalde de Lloseta ha remitido al Gobernador civil el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de aquella villa durante el 2.º trimestre del actual año.

En Santa Eulalia (Ibiza) la guardia civil ha detenido á dos mujeres que se habían maltratado y apedreado mutuamente.

Por la policía han sido puestos á disposición del Sr. Juez de Instrucción tres sujetos que habían estafado 45 duros á otro individuo.

Según telegrama recibido en esta ciudad se sabe que el nuevo Capitán general de las Baleares Sr. Zappino llegará á Palma el próximo día 23.

Esta mañana ha sido curado en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia un joven que se había causado una grave herida en la mano derecha, trabajando en un taller de herrería de la Puerta de San Antonio.

Se hallan depositados en la Inspección de policía un pañuelo y una mantilla, cuyos objetos han sido encontrados en la vía pública.

Esta mañana un muchacho que tiraba de un carretón ha atropellado á una mujer causándole varias contusiones.

El muchacho ha sido multado con 250 pesetas por el Comandante de la Guardia municipal.

Para el 26 del actual están convocados los señores accionistas de la Unión Comercial á la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el citado día.

Anoche la Banda Municipal obsequió con serenatas al clavero y mayordomos de la fiesta callejera que se celebró el domingo último en las calles de Colón y Jaime II.

La benemérita ha detenido en S. Juan (Ibiza) un joven que con una arma de fuego había ocasionado una herida á otro joven.

En el Javal tenemos indiscutiblemente el mejor de los medios para limpiar, conservar y embellecer el cabello.

SIROLINA, cura la tos más rebelde.

DINERO, véase cuarta página.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 á 10

Los preparados al «Petróleo Sansón» mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del cabello.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—San Alejo, confesor, Santos Genesora y Vesina, mártires.

Concluyen en las Teresas. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada. Por la tarde actos de coro, conclusión de la novena y reserva.

Otras funciones En Santa Eulalia, á las seis, empezará un devoto septenario, durante el Santo Sacrificio de la Misa.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

- CEMENTERIO Día 14.—Josefa Forteza Segura, 2 años, calle de Santafy, tífus; José Salas Adrover, 72 años, vindo, Fiol 6, ateroma. Día 15.—Miguel Humbert Burguer, casado, 61 años, Marina 68 cardiopatía; Juana Oliver, 9 meses, Pursiana 89, raquitismo; Margarita Torres Gomila, vinda, 92 años, Hospital, anemia; Antonio Llobera Carnicer, 16 meses, Barrio 8.º, enterocolitis; María Oliver Ordinas, 4 meses, Petid, meningitis; Isabel Calzado Palmer, casada, 66 años, Salas 43, cirosis peritrofia.

Nodriza Se necesita una para criar en su casa. Para informes dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Firma regia

Madrid 15 á las 16.

S. M. el Rey ha firmado en San Sebastián un decreto disponiendo que la Corte guarde luto durante ocho días, por el fallecimiento de la princesa de Sleswig, que oficialmente se le ha participado.

También ha firmado otro decreto aprobando el reglamento para la administración económica de las posesiones en el golfo de Guinea.

Y finalmente otros concediendo varias cruces á militares.

Ensayo de explosivos

Madrid 15 á las 10.

En los ensayos de explosivos practicados en Logroño, los ingenieros levantaron un puente sobre el río.

Al general que los mandaba bastóle tocar un botón, para que instantáneamente el puente se desplomase, merced á los explosivos eléctricos.

La voladura produjo un salto de aguas enorme, de maravilloso efecto.

Los pescadores recogieron gran cantidad de peces, entre ellos varias arrobas de barbos.

Detención inútil

Madrid 16 á las 10.

Ha sido detenido en San Sebastián un individuo cuyo aspecto inspiró sospechas á la policía.

La detención se verificó á bordo del vapor Campania.

Examinada la documentación personal que consigo llevaba, resultó ser un trabajador argentino, cuyos papeles estaban en toda regla.

Socorros

Madrid 16 á las 10'15.

La Diputación provincial de Pontevedra ha votado un crédito de 20.000 pesetas para socorrer á los damnificados por las tormentas que recientemente descargaron sobre varios pueblos de aquella provincia.

El Congreso Católico

Madrid 16 á las 10'25.

Comunican de Pontevedra que con dirección á Santiago de Compostela pasan por aquella capital muchos obispos y sacerdotes que concurren al congreso católico.

Sábase que no asistirán al mismo los prelados de Astorga y Salamanca, como tampoco los arzobispos de Burgos y Zaragoza.

Coméntanse mucho esas abstenciones, cuyas causas hasta ahora no se han hecho públicas.

Huelga resuelta

Madrid 16 á las 10.

Queda favorablemente resuelta la huelga de los carpinteros.

El lunes próximo, según se dice, volverán todos á reanudar su trabajo.

Dimisiones preventivas

Madrid 16 á las 10'25.

Coméntase vivamente un artículo que publica el «Heraldo de Madrid» sobre las dimisiones que según dice, dejaron firmadas con fecha en blanco los Gobernadores recientemente nombrados, antes de salir para sus respectivas provincias.

Alguien afirma que hubo gobernador á quien se dió por dimitido, al formarse la combinación, sin que él lo hubiera efectuado personalmente.

Marquesa detenida

Madrid 16 á las 10'15.

Telegrafían de Alicante que en el Hotel del Comercio, de Denia, ha sido detenida la marquesa de Roncalí.

Se la conducirá á Madrid, á disposición del Gobernador civil.

Nuevo hospital de Marina

Madrid 16 á las 10'15.

Se ha celebrado en el Ferrol la solemne inauguración del hospital para la Marina recientemente construido.

Cada sala lleva el nombre de uno de los médicos que fallecieron en las últimas campañas.

En el banquete de inauguración brindaron el Comandante General del departamento, Sr. Gómez Imaz, el Alcalde del Ferrol y el director del Hospital.

Una música de marina amenizó el banquete.

La bolsa de hoy

Madrid 15 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (72'30), Interior fin de mes (72'35), Amortizable 5 por 100 (93'55), Acciones Banco de España (467'00), Idem Compañía de Tabacos (391'00), Francos (36'75), Libras (00'00), Exterior de París (80'85).

FABRA



Estómago e Intestinos. Fábrica de productos farmacéuticos para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.

Farmacia del autor Barcelona, y principales

Academia Preparatoria Militar

por los ingenieros militares

D. Miguel Doménguez y Mir,

y D. Luis García Ruiz.

Informes: Calle de la Luz.—81 1.ª de 2.ª 5

Alquiler

Se alquila un edificio nuevo apropiado para café ó casa de comida, con entrada por la plaza de las Escramadas y con vistas en las carreteras de Manacor y Lluchmayor, provisto de agua, sótano, tejado y demás comodidades apetecibles.

Para informes: D. Gabriel Palmer, Sindicato, núm. 183, 1.º

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV.—LOS AMORES DE LA BELLA MANCI

que os amo y que os deseo una suerte espléndida. Por poco exigente que seáis, me casaré con vos, ahora que la muerte del padre Loriot, asesinado por Gascari, os deja en libertad de disponer de vuestra mano.

Y Renato salió con aire triunfante. Sara oyó que cerraban la puerta, y comprendió que no la quedaba más que la muerte para librarse de la suerte que Renato le reservaba. Dirigió á Dios una corta y ferviente plegaria, y cual nueva Lucrecia, volvió á cojer la navaja para darse la muerte; pero su brazo levantado se quedó paralizado; un rayo cruzó rápido como un relámpago por su mente, y sus labios pronunciaron un nombre: «ENRIQUE!» Enrique muerto ó moribundo, Enrique á quien amaba, Enrique que la salvara diferentes veces y á quien quería salvar á su vez, si es que la muerte no había tendido sobre él su manto negro. Y Sara arrojó la navaja y quiso vivir, y toda su inteligencia, todas sus aspiraciones se concentraron en un solo pensativo: volver á ver á Enrique.

Y como la res que cae en el hoyo abierto por el cazador y busca una salida, Sara examinó el cuarto, abrió las ventanas, vió las barras de hierro, quiso mover la puerta de roble macizo, sondeó

las paredes con su puño y se convenció de que tenían tanto espesor como las de una cárcel. Para colmo de desgracia, las dos ventanas de la sala baja daban á un patio interior. No desmayó por eso; meditó un medio para librarse de Renato por la astucia, ya que no podía de otra manera. De repente tuvo una inspiración, y sus ojos brillaron de alegría.—¡Ah! dijo, ¡si viniese pronto!

El resto de la noche lo pasó Sara en oración, y cuando amareció esperó á Renato; pero pasó toda la mañana sin que apareciera, Gribouille fué el que se dejó ver un momento á cosa de las diez. El volatinero á quien Renato había dejado sus instrucciones, le presentó en una bandeja algunos alimentos y vino. Saludó á Sara con la humildad de un siervo, y la platera le dirigió una mirada escrutadora.—¿Dónde está Renato?—le preguntó.

- No le he vuelto á ver. —¿Pero vendrá? —No lo sé, no me ha dicho nada. —¿Cómo te llamas, lacayo? —Gribouille, para servir á, respondió el volatinero, sin darse por ofendido de este epíteto de lacayo. —¿Eres rico? —Con mucho trabajo me gano la vi

Renato, alma corrompida, creía iguales á los demás. Figúrese que, después de haberlo reflexionado, la platera aceptaba su amor con ciertas condiciones.—Querrá que me case con ella, díjose. Sara seguía con la navaja en la mano. —Señor Renato, dijo con una calma que demostró al florentino que haría lo que anunciaba, prefiero mil veces la muerte al oprobio de vuestro amor.

—¡Ehl! exclamó Renato, sois poco cortés, señora.

—Sin embargo, no quiero morir.

—Pues amadme...

—No quiero morir, replicó Sara sin desconcertarse por el tono insolente del florentino, porque pagaré mi rescate Renato se estremeció.—Estamos solos, y spongo que nadie nos escucha. Podemos pues hablar francamente. Vos sois el asesino de mi marido.

—¿Señoral exclamó Renato palideciendo.

—¡Digo que sois vos! insistió con firmeza Sara, y á ejecutar ese crimen os impulsó el deseo de robarme á mí y sacar nuestra casa.

—¡Cuidado, señoral dijo Renato ebrio de rabia.

—Aquella noche no encontrásteis ni la mujer ni los tesoros de Loriot. Puedo

y la joven volvió á gritar:—¡Socorro! ¡socorro!

El vecino se acercó y levantó un garrrote que llevaba; pero, por desgracia, pasaba todo esto debajo de un farol: el vecino conoció á Renato, á quien había visto muchas veces á pie ó á caballo, tuvo miedo de comprometerse con él y huyó. Al mismo tiempo se abrió la puerta y Sara que estaba medio muerta, vió aparecer un hombre de mal aspecto con una lámpara en la mano. Vestía como los saltimbanquis ó músicos ambulantes, que solían ejercer su profesión en los puentes, es decir, que llevaba una chaqueta encarnada y azul, calzas amarillas y un birrete con plumas de gallo. Su fisonomía era una mezcla de astucia y ferocidad; tenía la mirada falsa, los labios abultados, la nariz achatada y la frente deprimida. Este personaje se llamaba Gribouille. Era volatinero de día, ratero de noche, á veces matón de Renato, y asesinaba por diez escudos. La casa en la había alquilado el florentino por la suma mensual de diez y seis dineros parisienses, y habitaba en ella con una gitana vieja que pasaba por su madre. Gribouille se mostró no poco admirado al ver á Renato, y más aún á la joven que gritaba y forcejeaba desesperada

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao...



1832-1900
Después de casi tres Cuartos de Siglo

de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios la

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS DE BRISTOL

siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama...

LANMAN & KEMP, New York, COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

HERNIAS

Admiración de los sabios y de los técnicos
Los innumerables curados los médicos, las Reales Academias de Medicina y Cirugía...

CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA

Ovo-lectina Billon

Tónico-Nervino
Reconstituyente
GLOBOANEMIA, NEURASTENIA, TUBERCULOSIS, RAQUITISMO, DEBILIDAD GENERAL.

Alfredo Riera é Hijos
Ronda S. Pedro, 36 BARCELONA

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Crédito, Comercio, Industria y Seguros domiciliada en Pamplona
Esta Sociedad anónima, única en su forma y fondo en España...

La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase A PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5.

mente; pero en cuanto conoció por la voz, que era mujer, cesó su acobro.
—Gribouille, dijo el florentino, aquí te traigo este doncel... ¡Altimbranco!

ro volvió y dijo:—No obstante, no debéis estar tan afligida, señora, porque no pasaréis aquí mucho tiempo, porque Renato os está preparando una casita muy linda hacia la Grange Bateliere...

da, y cuando consigo, merced á mis diferentes industrias, adquirir nada más que lo preciso, me tengo por feliz.
—¿Quieres que haga tu fortuna?—Gribouille se estremeció y la miró de hito en hito.

tienes en tus manos y puedes matarme; pero si dispones de mi vida, no por eso podrás ultrajarme.
Renato se sonrió. De pronto, la platera vió sobre la mesa una navaja larga cachas de asta y que Gribouille robaba la vispera á un catalán que servía en los lansquenetes.

—Me conformo, hermosa mía, dijo; voy á retirarme. Espero que mañana os encontraré más sosegada, y que comprenderéis que de mi amor puede redundaros honra y provecho.
—¡Sal de aquí, miserable! exclamó la platera con desprecio, y Renato se quedó intimidado, y haciendo una seña al volatinero, le dijo:—¡Ven!